

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes. 2 pesetas
 Fuera. { Trimestre. . . 6 »
 { Semestre. . . 12 »
 EXTRANJERO, AÑO. . . 42 »
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
 Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Teléf. 75

LA TIERRA

HUESCA, Miércoles 6 de Julio de 1932
 Cementos Portland Zaragoza, S. A.
 ALMACEN
 Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

AÑO XII | Diario de la mañana. -- Organó de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón | Número 3.402

POSTAL POLITICA

EL IMPERIO DE LA VERDAD

A medida que transcurren las sesiones, la catalanidad toma cuerpo y se configura en su verdadera substancia, nacionalista, separatista.

Los tonos suaves de las primeras sesiones, las invocaciones a la República, la teoría de la comprensión y de la cordialidad, todo aquel magno frente perfectamente estudiado para la batalla se quiebra y deja paso a la verdadera concepción que del problema tienen los hombres de la Generalidad.

Fué el señor Carrasco Formiguera quien primero levantó la bandera; los catalanistas parlamentarios se pusieron graves y el aparente acto de indisciplina quedó sancionado ante el país con la exclusión de lo indómito.

Golpe de efecto, calculado con esa rara certeza que poseen los autonomistas, se quiso dar al país la sensación del enojo que producía al nacionalismo hablar en nacionalismo. Pero el señor Carrasco era consejero de la Generalidad y consejero de este organismo sigue siendo después de su rebeldía y de su exclusión parlamentaria.

Del mismo modo los de la Izquierda no quieren saber nada de los antiguos amigos de Cambó. Es cosa nefanda para ellos hablar de la Lliga, lo cual no es obstáculo que apoyen el discurso del señor Rahola en el Parlamento y sostengan con esta personalidad del antiguo régimen conversaciones animadas en los corrillos catalanistas que se forman todos los días en el «hall» del Palace Hotel a la hora del café.

No fué obstáculo tampoco la significación política del señor Comornas para que la Izquierda asistiera en masas a su conferencia en el Ateneo, dedicada a convencernos de que la protección arancelaria la devolvía con creces la industria protegida catalana, mientras en los pasillos de la Cámara se azuzaba a los nuevos separatistas, a los jóvenes, para que gritaran contra la tasa del trigo.

Le ha tocado ahora el turno al señor Torres, antiguo teósofo y antiguo internacionalista afiliado a los que hablan deportivamente del esperanto. De su posición universalista ha saltado a la teoría de las nacionalidades y situó a Cataluña en el plano de esclavitud de los pueblos liberados por la guerra: Hungría, Polonia, Checoslovaquia.

Es decir, que el resultado final de estas aspiraciones es el Estado independiente, la soberanía plena.

He aquí lo que vamos sabiendo día a día. Este es el imperio de la verdad cuyo impulso no puede detener la amigable transacción que quiere iniciarse.

El discurso del señor Sánchez Román fué un ataque demoledor que todos los españoles deben conocer literalmente, no en reseñas parciales que destruyan la sistemática de una dialéctica jurídica cuyo contenido es incontestable. Sería esta divulgación un buen servicio a la españolidad.

ALVAREZ DE LEÓN.

(Agencia Internacional Arco).

II DIA DE ARAGON

Excursión a San Juan de la Peña

Para solemnizar el II Día de Aragón, fiesta de exaltación aragonesa que se celebrará el próximo día 10 en San Juan de la Peña, la sociedad Turismo del Alto Aragón organiza una excursión, que se hará del modo siguiente:

Salida: de los Porches de Vega Armijo, a las 5'30.
 Regreso: a las 18'30.

Precio: 10 pesetas los socios y 12 los no socios.

Podrán retirarse las tarjetas en la oficina de Turismo del Alto Aragón (bajos de la Diputación) a partir de hoy, de ocho a nueve de la noche.

Todo excursionista deberá llevarse la comida.

Nota.—Los socios tendrán derecho preferente para retirar las tarjetas hasta el jueves inclusive. Pasado ese día se expedirán a los no socios.

Programa de los actos que se verificarán en San Juan de la Peña: :

A las 9'30, disparo de bombas.
 A las 10, misa solemne.
 A las 10'45, suelta de palomas mensajeras.

A las 11, discursos por las autoridades y representantes de entidades.
 A las 11'30, concierto por el Orfeón de Huesca en el monumento Nacional.

A las 13, almuerzo.
 A las 16, baile popular y concierto por la banda militar.

Programa de las obras que interpretará el Orfeón de Huesca: :

Misa solemne:

«Kyries y Gloria», de la misa en mi bemol a cuatro voces y orquesta. H. Esclava.

«Gradual», a solo de soprano y orquesta. J. M.^a Lacasa.

«Credo», de la gran misa de Santa Cecilia, a cuatro voces y orquesta. Ch. Gounod.

«Ofertorio», meditación sobre un preludio de J. S. Bach, transcrita para orfeón y orquesta, por J. M.^a Lacasa. Ch. Gounod.

«Sanctus», a cuatro voces mixtas y orquesta. L. Beethoven.

«Benedictus y Agnus», a cuatro voces mixtas, de la gran misa en si menor. J. S. Bach.

Concierto en el Monasterio bajo:

Tannhauser (Coro de Peregrinos). R. Wagner.

Lohengrin (Coro nupcial). R. Wagner.

Parsifal (Consagración). R. Wagner.

(Orfeón de Huesca y gran orquesta):

«Canto de siega». J. Sancho Marraco.

«Canciones rusas». L. Waroloff

«Dolor de ausencia». A. Gervart.

«Rapsodia de aires populares». J. M.^a Lacasa.

Angel Gavín Pradiilla

ABOGADO

Coso Bajo, n.º 80

Huesca

RUN-RUN

Ayer oímos que....

los periodistas apenas podemos atender a la gran cantidad de público que nos pregunta detalles sobre nuestra fiesta.

.... el domingo, ante la excursión a San Juan de la Peña y la fiesta en Huesca de los chofers, habrá quien desee tener el don de ubicuidad.

.... se hacen gestiones para conseguir que diariamente haya concier tos públicos por la banda militar.

.... si se llega a un acuerdo entre las partes interesadas—como es de esperar—la temporada veraniega va a presentarse muy divertida

AL VUELO

Para los que se quedan calvos

Los japoneses tienen unos golpes... No aludo, no, a los que han propinado últimamente a los infelices chinitos, porque sus hermanos de raza vienen sacudiéndoles ya hace años y la cosa, dígan lo que quieran, pierde actualidad. Me refiero a la seriedad con que los doctores de la Escuela de Medicina de Okayama acaban de declarar que los viejos occidentales estamos sentados en la quinta rama de una copuda higuera

Hasta ahora nosotros teníamos unas referencias más o menos exactas de la composición de los huevos de gallina. Las amas de casa—y sobre todo las patronas que saben disfrazarlas de mil maneras—se hacían lenguas de sus propiedades alimenticias y de su poco coste. Pero se descubrió una palabra terrible: vitaminas, e inmediatamente se cayó en la cuenta de que en el huevo había gran cantidad de ellas y su precio se elevó vertiginosamente.

Las virtudes atribuidas a las vitaminas han servido más que nada para eso, para subir el precio de las mercaderías en cantidad proporcional a la demanda; ejemplo, las naranjas, que desde que en Inglaterra descubrieron que tenía asombrosas propiedades vitamínicas, nos quedamos sin ver una.

Bueno, pues ahora resulta que no todo son virtudes en las vitaminas. También tienen sus peccadillos. Ahí tienen ustedes la vitamina «A», que se encuentra abundantemente en la yema de huevo y, según los doctores nipones, produce la calvicie.

Siempre habíamos creído que la yema de huevo tenía menos agua y más albuminoides que la clara y que ésta apenas tenía carbohidratos y grasa, porque los absorbía todos la yema; pero he aquí que de pronto aparece esa fatídica vitamina y todas nuestras convicciones se vienen abajo. La tonificación muscular del hombre es importantísima, empero lo es más la abundancia pilosa de su cráneo, porque, no lo olvidemos, el hombre es el único sér que se adorna artificialmente, o dicho en romance vulgar: el único animal que presume; y en nuestra fauna humana hay muchos ejemplares que presumen más que comen.

Nada puedo oponer a la conclusión de los investigadores nipones. Pueden estar en lo cierto, y en ese caso las consecuencias de este descubrimiento serán de alguna importancia. Por lo menos es de suponer que se abaraten los huevos, de lo que me congratulo, porque, a pesar de todo, conozco quien seguira consumiéndolos en más cantidad cuanto menos cuesten. El miedo a la calvicie es un temor pueril. Y ya que nos hemos puesto a buscar cualidades específicas del hombre digamos—parodiando a Franklin, que decía: «Hombre: animal que fabrica objetos»—que nuestra especie es la única de la creación que fabrica más...

G. TRILLAS.

DEL TIEMPO

El azote de las tormentas

Una chispa eléctrica mata a un joven de 23 años: : : : :

El régimen de las tormentas iniciado ya hace algunos días constituye un motivo de inquietud para la clase agrícola, muy justificado si se tiene en cuenta la crítica época de la recolección en que nos hallamos y el triste recuerdo de alguno de los años anteriores que el fenómeno atmosférico ha dejado.

La persistencia de tal régimen que se viene observando infunde en toda clase de temores.

Durante la noche anterior y todo el día de ayer se sucedieron varias y muy aparatosas tormentas, descargando numerosas chispas eléctricas.

Ayer por la tarde recogimos el rumor, que a la hora de escribir estas líneas no hemos podido confirmar, de que en Cuarte una de las chispas había matado a un joven de 23 años.

Sobre las tres de la madrugada de ayer se pidió por el vecindario

de Callén el auxilio del tanque de este Ayuntamiento oscense, para sofocar un incendio; un rayo había caído sobre el tejado del chapitel de aquella iglesia, hundíendose éste y el primer piso inte-

PRIMER ANIVERSARIO
 DEL SEÑOR
D. Florencio Asún Berges
 Inspector de Servicios Municipales
 Que falleció el día 7 de Julio de 1931
 Después de recibir los Santos Sacramentos
 R. I. P.

Todas las misas que se celebren en este día en la Real y Parroquial Basílica de San Lorenzo; las que se celebren en la Capilla del Santo Cristo (Catedral), de seis y media a ocho, y la que se celebre en la iglesia de las HH. de Santa Ana, así como también la de ocho y media en el altar de la Virgen del Carmen (San Pedro el Viejo), el día 9, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su afilida esposa doña Catalina Latorjea Sanagustín; hijos Gregoria, Jesús y Arturo; hijas políticas, nieta, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia, solicitan a sus amigos y relacionados una oración y la asistencia a alguna de las misas mencionadas.

Huesca y Julio 1932.

Aniceto Pardo

(SUCESOR DE SERAFIN PARDO)

Tiene el gusto de participar a su numerosa y distinguida clientela que, terminadas las operaciones de inventario, se procederá el próximo viernes, día 8, a la reapertura de su establecimiento reanudando sus ventas en las mismas condiciones acostumbradas.

La fiesta de los periodistas

¡Una verdadera lluvia de regalos!!

El periodista estaba canturreando aquello de «en mi país no hay luz...», y como contestación a la canción han entrado en la Redacción dos nenes la mar de guapos que nos hacen entrega de un coquetón aparato de luz, con pantalla de pergamino. Son Josefinita y Luisito San Agustín, hijos del activo agente comercial de esta plaza, don José. Muchas gracias, nenes, por haberos acordado de esos niños pobres que luego irán a la montaña con el concurso de todos vosotros.

Y seguidamente ha llegado un gran aparato de luz, de techo, regalo que hace la nueva tienda «La Argentina» que recientemente abrió sus puertas y que tantos elogios ha merecido por su instalación.

Hace un momento que se ha presentado un muchacho cargado de cosas. ¡No podía más el pobre! Viene con una tarjeta. En ella leemos: «Almacenes de San Pedro S. A.»

Esperábamos que una vez más esta acreditadísima casa demostraría su tradicional rumboseria. Hemos comenzado a deshacer los paquetes. Sale una cubierta de cama, de seda, ricamente bordada en color rojo y verde. Una verdadera filigrana de bordado que acredita el mejor gusto. ¿Quién será el feliz afortunado que consiga llevarse tan espléndido regalo? Pero no viene sola; hay además cuatro cofines de seda, formando dos juegos y dos alfombras de coco con dibujos policromados. ¡Vaya regalo valioso el de los Almacenes de San Pedro! Los periodistas lo agradecemos mucho, palabra.

Amelia Núñez, una bellísima señorita oscense, también nos ha enviado un aparatito de luz, hecho con alabastro; don Adolfo Maza nos envía una tabaquera repujada y don Antonio Martí un aparato de luz, de mesilla, imitando una combinación de naipes franceses. Muy original y de mucho gusto todo. Nuestro agradecimiento para estos donantes.

Como verás, lector querido, el ruego hecho en todos los diarios locales de que los objetos ofrecidos para la tómbola se nos envíen lo antes posible empieza a ser atendido. Es la manera de que podamos hacer la instalación de la tómbola, en el Parque, sin precipitaciones que siempre restan éxito.

Y ahora a prepararse para tomar números en la tómbola. Ya veréis qué chicas más guapas van a encargarse de sacaros los «cuartos»... ¿Quién se niega a una de estas muchachas tan preciosas y simpáticas a tomarles todos los billetes que ofrezcan.

Aun hay más. En la Asociación de la Prensa se acaba de recibir un gran aparato de luz que regala para la tómbola la Hidro-Eléctrica. Y además, como complemento del obsequio, nos anuncia que todo el flúido que se consuma en la verbena y en la tómbola será gratuito. Muy bien por la Hidro Eléctrica. Su gesto será muy bien recibido por todos. También ha querido contribuir con su aportación bien estimable a esta fiesta que tiene una finalidad que no puede ser más simpática.

rrior, siendo pasto de las llamas los maderos y toda materia combustible.

Nuestro tanque fué trasladado al referido pueblo y dirigido por el jefe señor Campos y dos bomberos se consiguió localizar el fuego y evitar se extendiera a los edificios próximos, quedando muy pronto sofocado.

El chapitel y uno de los altares de la iglesia resultaron destruidos.

Las tormentas desarrolladas ayer tarde ofrecían muy mal aspecto, y alguien nos manifestó que no serían de extrañar resultados tristes.

Muy de veras deseamos que tales augurios no se confirmen y cese pronto este régimen atmosférico, que ha constituido en otros años un verdadero azote.

Escrito lo anterior, adquirimos la confirmación de haber matado una chispa eléctrica a un joven de 23 años.

Era natural de Banariés, y servía en una casa de Cuarte.

Se hallaba en el campo entregado a las faenas agrícolas con otros compañeros, entre ellos un hermano.

El suceso ocurrió sobre las once y media de la mañana.

EN LOS SALESIANOS

DISTRIBUCION DE PREMIOS

Tuvo lugar el domingo por la tarde, en el salón de los Salesianos, una interesante y amena velada teatral, con motivo de la distribución de premios a las jóvenes que durante el último curso asistieron a las Escuelas Dominicales, cuya matrícula ascendió a 185, establecidas en el Colegio de Santa Rosa.

Dicha velada, presidida por el dignísimo gobernador eclesiástico, el muy ilustre señor don Jesús Urcía, se ajustó al siguiente programa:

1.º «Saludo», por la señorita Margarita Carilla.

2.º «No hay función», por las señoritas Garmen de Andrés Amalia Jaime, María Carilla y coro de niñas.

3.º Reparto de premios.

4.º «El mondongo», monólogo, por la señorita Pilar Martínez.

5.º «La Centienta», zarzuela en dos actos, por las señoritas Carmen de Andrés, Margarita y María Carilla, Amalia Jaime, Leonor Elpuente, Dolores Duarte, Dolores Mallada, Pilar Martínez, Elena Otín, María Cruz Ascaso, coro de criadas y coro de niñas.

La parte musical corrió a cargo del virtuoso sacerdote don Pascual Agustí, encargado de dirigir las pláticas durante el curso a las mencionadas jóvenes.

Cuanto tomaron parte e intervinieron en la velada de referencia, cosecharon unánimes aplausos por el acierto con que desempeñaron su cometido, principalmente la señorita María Luisa Baquer, a cuyo cargo corrieron los preparativos de la velada.

La labor realizada por las Escuelas Dominicales, no puede ser más positiva y encomiástica por los resultados y fines obtenidos.

En ellas se da instrucción de lectura, escritura, nociones de aritmética, catecismo, corte y confección; de cuya enseñanza están encargadas:

Margarita Carilla, Victoria Frago, Fernanda Lasala, María Saso, María Luisa Baquer, Julia Redondo, Julia Pellicer, Francisca Zurita, Elena Samitier, Pilar Sopena, Adelina Lasala, Aurora Lasala, Pilar Mora, Pilar Visa, Dolores Carrera, Concepción Carranza, y de la sección de catecismo, Carmen Carilla, Consuelito Rodríguez y Pilar Araus.

Leandro Pérez Barón

Abogado en ejercicio

Coso Bajo, 60

Huesca

X.

X.

X.

X.

X.

X.

X.

X.

X.

X.

X.

X.

X.

X.

X.

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero

(Madrid 5 11'30)

De interés para la provincia

Libramiento de cantidades para la reparación de carreteras

Se ha dispuesto por el ministerio de Obras Públicas que sean libradas las siguientes cantidades para atender a las obras de reparación en diversas carreteras de esta provincia.

Para la sustitución de un badén en la carretera de Jaca a Sangüesa, cuatro mil pesetas.

Para la sustitución de un pontón en el kilómetro ocho de la misma carretera, diez y ocho mil pesetas.

Para las obras de defensa del río Veral en la carretera de La Peña a Ansó, diez y ocho mil pesetas.

Para la reconstrucción en parte de la carretera de Jaca a El Grado, diez mil pesetas.

Un buen servicio de la policía

Han sido detenidos los autores de un robo de alhajas por valor de cincuenta mil pesetas, cometido hace algún tiempo

Trátase de unos verdaderos «maestros» en estos atracos a la propiedad

Después de una labor de gran investigación, la policía ha conseguido detener a los autores del robo de alhajas valoradas en diez mil duros, ocurrido hace ya algún tiempo en Madrid. El robo tuvo lugar en un establecimiento dedicado a la compra-venta de alhajas.

Los autores han sido cuatro, tres hombres y una mujer. Todas las alhajas han sido recuperadas por la policía.

El robo fue cometido por el procedimiento del escaló, y para llegar a la casa donde se llevó a cabo se valieron los ladrones del alcantarillado. Descendieron al registro instalado en Cuatro Caminos, muy distante de la casa donde se hizo el robo y los ladrones bajaron por galerías y red secundaria hasta llegar al registro instalado en el patio de la tienda donde se cometió el robo.

La policía, por la observación de detalles, ha podido deducir que los autores son gente profesional, verdaderos «maestros» en el planteamiento y ejecución de estos robos.

Desde luego tuvo que ser preparado con mucho tiempo y estudiado con detención los diferentes elementos puestos en juego.

El general Orgaz ha llegado de Canarias e ingresó en prisiones militares

El general Orgaz ha sido trasladado de Canarias a España y llegó hoy a Madrid.

Ha pasado a prisiones militares donde quedó a disposición del juez.

El general ocupa la celda señalada con el número dos, y durante la tarde de hoy ha sido muy visitado por sus amistades.

Se negó a recibir a los periodistas diciendo únicamente que no quería hacer ninguna manifestación hasta después de haber prestado declaración.

Su esposa también estuvo a visitarlo.

Orgaz afirmó que desconocía los motivos que habían inducido a trasladarlo a prisiones militares.

Labor de los parlamentarios

La posición de los radicales en el asunto de la Trasatlántica

Por un ferrocarril

Esta tarde han estado reunidos los diputados de Galicia y de Zamora para cambiar impresiones relacionadas con la construcción del ferrocarril de Coruña a Zamora.

El Consejo de ministros estudia el anteproyecto de Ley sobre las Congregaciones religiosas

El director de "Informaciones" requiere a Ventura Gassol para que mantenga ciertas declaraciones, sin escudarse en su impunidad de diputado

La Comisión de Marina

Por la tarde celebró reunión la Comisión de Marina.

Los diputados radicales que forman parte de la misma han pedido que se retrase el dictamen sobre la rescisión del contrato con la Trasatlántica.

Sobre la Reforma Agraria

Una Comisión de la Asociación de Propietarios de Fincas Rústicas ha visitado a los diputados que componen la minoría agraria para hablarles sobre el proyecto de Reforma Agraria que en la actualidad se está discutiendo en el Parlamento.

Después del atentado a Ventura Gassol

El juez del Centro que entiende en las diligencias para aclarar el atentado contra el diputado catalán Ventura Gassol ha tomado declaración a varios dependientes del Hotel, sin tener ningún resultado.

En cuanto al Blanes la policía le sigue buscando.

Una madre desnaturalizada

Apaleaba barbaramente a su hijo hasta producirle diversas heridas

Esta tarde se ha presentado en la Comisaría de Policía un sargento del Cuerpo de Carabineros acompañado de un niño de siete años de edad.

Denunció que la madrastra del niño presentado le daba a éste malos tratos.

Inmediatamente se procedió a reconocer al niño y se observaron diversas heridas en distintas partes del cuerpo producidas con un palo y con la hebilla de un cinturón.

El comisario ha ordenado la detención de la madrastra, que es mujer de un carabinero.

El Juzgado entiende en el asunto.

Notas de política

La parte más interesante del Consejo de ministros estuvo dedicada al examen del proyecto de Ley sobre Asociaciones religiosas

Enmiendas de los radicales

El señor Lerroux acudió a la sesión de esta tarde en el Congreso.

Los radicales celebraron una reunión, acordando la presentación de tres enmiendas al artículo 5.º del Estatuto catalán.

Del Consejo de ministros

La parte mayor de la reunión ministerial que se ha celebrado esta mañana, se dedicó al examen por los ministros del proyecto de Congregaciones religiosas.

Como se reconoce que el asunto tiene gran importancia, los ministros quieren que el estudio sea detenido.

En cuanto al Decreto sobre retiro voluntario de militares se acordó dar nuevo plazo de veinte días.

El ministro de Estado dio cuenta a sus compañeros de la marcha de la Conferencia del Desarme.

Por Marcelino Domingo fueron expuestos varios Decretos en proyecto relacionados con las importaciones de productos agrícolas en Francia.

Aprendiz para comercio, se necesita. Informes en esta Administración.

¿Qué dirá ahora Ventura Gassol? Un telegrama del director de "Informaciones", redactado en términos bien enérgicos

El director del diario madrileño «Informaciones» ha dirigido al diputado de la minoría catalana Ventura Gassol un telegrama redactado en términos duros.

Le dice que es completamente falso lo que ha dicho respecto a que el diario «Informaciones» supiese, antes de cometerse, algo relacionado con la agresión de que fué objeto en el Hotel Nueva York. Afirma que el periódico únicamente lo supo después de ser cometido el hecho.

Le invita a que diga si esas manifestaciones hechas rodeado de amigos y guardado detrás de la impunidad que le da su cargo de diputado, las sostiene en donde deben hacerlo los hombres de honor. Y para eso—dice el periodista—nada mejor que elegir Francia o Portugal, no en Madrid ni en Barcelona, donde se podrían poner dificultades.

El despacho telegráfico anterior ha sido, como es natural, muy comentado.

El Consejo de ministros

El ministro de la Gobernación contesta a las preguntas de los periodistas sobre la suspensión del diario "El Imparcial"

Los ministros estudian el proyecto de Ley sobre Congregaciones religiosas

A las once y media de esta mañana los ministros se reunieron en Consejo en la Presidencia. La reunión ministerial se prolongó hasta las dos y media de la tarde.

El ministro de la Gobernación, contestando a las preguntas hechas por un periodista sobre la suspensión del diario madrileño «El Imparcial», dijo que la incautación de la imprenta donde se tiraba lleva consigo la suspensión del periódico.

El mismo periodista le volvió a preguntar:

—¿Y podrá tirarse el mismo periódico en Barcelona?

—Desde luego, pero si vuelve a salir con la misma textura, se procederá también a la incautación de la imprenta donde se haga la nueva edición.

La referencia oficiosa

De lo tratado en el Consejo de ministros se facilitó a los periodistas la siguiente referencia oficiosa:

Admitiendo la dimisión presentada por el gobernador civil de Coruña

Justicia.—Los ministros se dedicaron al estudio del proyecto de ley sobre las Congregaciones religiosas en España, cuyo estudio ha de ser continuado en la próxima reunión ministerial.

Agricultura.—Creando la Comisión encargada de la liquidación del Consorcio resinero.

El ministro informó a sus compañeros de Gobierno sobre las relaciones comerciales de España con otros países.

Guerra.—Quedó aprobado el Decreto sobre retiro voluntario de jefes y oficiales del Ejército.

Obras Públicas.—Expediente para la ejecución de obras en el Pantano de Valmares.

Marina.—Nombrando delegado del Estado en la Compañía Transmediterránea a don Vicente Gaspar Soler.

La sesión de Cortes de ayer

Numerosas enmiendas presentadas al proyecto de Reforma Agraria son rechazadas al ser llevadas a votación

Un diputado protesta de la poca concurrencia en las sesiones

A las cuatro y cinco minutos se abre la sesión, bajo la presidencia de Besteiro.

Al aprobarse el acta de la sesión del viernes hay muy escasa animación en los escaños. Esto lleva a Ortiz de Solórzano a protestar de la falta de asistencia de los diputados a las sesiones.

Son aprobados con carácter definitivo varios dictámenes, entre ellos el relativo a las tarifas ferroviarias.

Se entra en el orden del día con la continuación de la discusión de la base segunda del proyecto de reforma agraria.

Lamamie de Clairac presenta una enmienda a la base segunda, siendo rechazada en votación por 85 votos contra 11.

Gómez González presenta otra enmienda sobre extensión de los efectos de la ley. También queda rechazada por 139 votos contra 16.

Después de rechazarse otra nueva enmienda de Ortiz de Solórzano hay otra de Casanueva, por la que se pide que se elimine

a la provincia de Salamanca de las 14 donde han de hacerse los asentamientos de campesinos.

Se vota, y queda rechazada por 144 votos contra 17.

El ministro de Justicia da lectura a varios proyectos de ley sobre reorganización de la Judicatura.

Morón, de la minoría socialista, presenta otra enmienda por la que se pide que el número de asentamientos y explotaciones colectivas se fije teniendo en cuenta las condiciones de cada término municipal.

La Comisión la rechaza y le ruega que la retire. Así lo hace.

La Comisión admite parte de una enmienda

El socialista Román Rubies, presenta dos enmiendas: una de ellas se refiere a las tierras de señorío que han de comprender también las de herencia y las de legado. Otra sobre aquellas tierras de secano que pudieron ser de regadío.

La comisión advierte que admite parte de la primera y que el resto, así como la segunda la rechaza. El diputado muestra su conformidad.

Botella presenta otra enmienda por la cual se dice que la aplicación de la ley se extienda a más tierras de las que dice el dictamen, y dice que deben ser comprendidas todas aquellas de terratenientes.

Feced, por la Comisión, muestra su disconformidad.

El presidente pregunta si se toma en consideración la enmienda de Botella.

Se lleva a votación y queda rechazada por 119 votos contra 8.

Feced, advierte que hay presentes cuatro enmiendas interesantes pero que no están los diputados que han de defenderlas.

Se suspende la sesión y el presidente advierte que la sesión nocturna comenzará a las diez en punto de la noche, pues hay que discutir el Estatuto y continuar la interpelación sobre la política social en Sevilla.

La lentitud con que obra la Comisión de Responsabilidades

El vocal señor Piñeiro se halla muy disgustado por eso

El diputado señor Piñeiro, vocal de la Comisión de Responsabilidades, ha manifestado que se halla muy disgustado por la lentitud con que dicha Comisión está llevando a cabo sus trabajos.

Puso como caso que confirma esto, el que hace ya más de dos meses que presentó un voto particular por el que se declara inocente al general Berenguer y a otros y nada se ha resuelto. Esto—dijo—es abusivo, pues es cosa que urge determinar si los detenidos son inocentes o no.

Barcelona

De Córdoba ofrecen trigo para el abastecimiento de Barcelona

Por estafa

Ha comenzado a verse en la Audiencia la vista contra Victoriano Rosado, autor de dos estafas por valor de 11.000 pesetas.

El fiscal le pide la pena de tres años por cada estafa.

Ofercimientos de trigo

El gobernador civil ha recibido una comunicación de su colega de Córdoba en la que le da cuenta que en esa provincia hay trigo disponible para surtir el mercado de Barcelona.

A tal fin ha dispuesto que un delegado se entreviste con los fabricantes de harinas.

Provincias

Los conflictos sociales

SALAMANCA.—En Peñaranda de Bracamonte se ha declarado la huelga general pacífica de obreros del campo, habiendo cerrado también sus puertas el comercio.

SALAMANCA.—A consecuencia de un incidente entre el presidente de la Sociedad de Obreros y un patrono, éste hizo dos disparos contra aquél que no hicieron blanco.

El gobernador civil ha impuesto multas de 200 y 500 pesetas a los patronos que no han cumplido las bases de trabajo acordadas por el Jurado mixto.

Se han impuesto multas por valor de más 30.000 pesetas.

BILBAO.—Desde hace algunos días se advierte algún movimiento de excitación entre los extremistas mezclados con los obreros sin trabajo.

La policía se enteró de que en la noche del pasado sábado trataron dichos extremistas de celebrar una reunión comunista, para adoptar actitudes violentas, incluso el asalto de comercios.

Otros comunistas menos extremistas se opusieron a ello, malográndose los propósitos de los primeros.

La policía detuvo a cinco comunistas que rodeaban por los alrededores de los Comedores de Asistencia Social, con objeto de coaccionar a los parados a fin de que no asistiesen a dichos comedores.

En la calle de Rivera se formaron algunos grupos de extremistas para acudir al Ayuntamiento e impedir que los parados recogiesen los bonos de asistencia.

Dichos grupos fueron disueltos por la policía.

SEVILLA.—Los directivos y los concurrentes a una reunión clandestina de la C. N. T., que fueron detenidos, han publicado una carta protestando violentamente de dicha detención, que consideran arbitraria, y manifestando que la reunión no era clandestina, sino particular entre algunos amigos.

Una señorita ahogada y otra en grave estado

ALICANTE.—Cuando se bañaban en la playa de San Juan la señorita Lolita Pérez Cervera, de veinte años, hija del ex presidente de la Diputación, señor Pérez Mirete y Conchita Bonalta, hija del ex delegado de Hacienda de esta ciudad, la resaca dificultó el regreso a la playa desde el punto alejado al que habían llegado.

Demandaron auxilio que les fué prestado por unos exploradores que hacían ejercicios en la costa.

Con grandes riesgos lograron salvarlas, pero Lolita Pérez falleció inmediatamente y Conchita quedó en grave estado.

Extranjero

Graves atentados terroristas.—Declaración de huelgas

BUENOS AIRES.—Un anarquista ha lanzado una bomba contra una panadería donde trabajaban varios obreros no sindicados.

El propietario de otra panadería ha sido muerto por otro anarquista. El agresor ha sido detenido.

También ha sido detenido el autor del atentado que causó destrozos en el Hotel Velasco, haciendo estallar una bomba. Se trata de un anarquista ex empleado de la Telefónica.

Como protesta a la detención de diez conocidos agitadores, algunos sindicatos han iniciado la huelga.

La policía ha encontrado un depósito de dinamita capaz para hacer volar una gran parte de la ciudad, según comunica el parte oficial.

Los volcanes Descabezado y Planchón, en erupción

BUENOS AIRES.—La Dirección de Telégrafos anuncia que

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E. Teléfono núm. 2

Temporada de grandes reprises a precios de verano

MAÑANA, JUEVES:

Roberto Rey (el protagonista de «El Príncipe Gondolero»), Ampara Miguel Angel y Miguel Ligeró

Salga de la cocina

Producción Paramount, hecha por artistas españoles y para público español

los volcanes Descabezado y el Planchón, han entrado nuevamente en erupción desde ayer a las nueve de la mañana.

Fuertes terremotos azotan la región des poblada de San Rafael de Mendoza y la cordillera ha desaparecido bajo intensas nubes de humo.

El volcán Peumo, en erupción

VALPARAISO. — El volcán Peumo, situado en la parte meridional del país, ha entrado en erupción, lanzando gran cantidad de piedras y cenizas que cayeron en las poblaciones de los alrededores.

Ayer por la tarde en Valparaíso y en Santiago, cayó una fuerte lluvia de cenizas y en Peumo hay gran inquietud entre la población.

Choque de trenes.—Nueve muertos y 32 heridos

PRAGA.—Cerca de Benesow, chocaron dos trenes resultando nueve personas muertas y 32 heridas. Doce de ellas lo están de mucha gravedad.

La Sociedad, la Iglesia y la Democracia

POR ESTANISLAO TRICAS

De venta en la Librería de "La Tierra", - Huesca

UNA CIRCULAR

El espigero en los campos

En el «Boletín Oficial» de ayer aparece la siguiente circular:

«En la actual época de recolección de cereales, son tan frecuentes y descarados en esta provincia los ataques contra lo ajeno, en figuras de delito de robo y hurto, sobre todo de espigas, que los mismos destruyen mejor que ofenden, no ya los conceptos naturales, sino los sentimientos y estímulos más rudimentarios de la propiedad, de la economía y del trabajo; escandalizan y avergüenzan el grado de civilización que corresponde a Huesca en el desenvolvimiento normal de los estadios superiores de cultura, y obligan a este Gobierno civil, a dirigirse por este medio a los señores alcaldes, tenientes de alcalde, alcaldes de barrio, guardas, serenos y agentes municipales de policía urbana o rural y guardas particulares jurados de campo, excitando debidamente el celo y actividad de todos, a fin de que, en colaboración con el Instituto de la Guardia civil y en concurso unánime, pueda llegarse en plazo breve al restablecimiento de la confianza maltratada y la moral perdida, descubrimiento y captura de los delincuentes y castigo severo de éstos por los Tribunales de justicia.

A los alcaldes, además, les recuerdo la obligación inexcusable en que se hallan de impedir por todos los medios a su alcance que las faenas de rebusca o espigero no se lleven a cabo en cada finca hasta que quede por completo levantada en ella la cosecha.

Huesca, 5 de Julio de 1932.—El gobernador, José Díaz Villamil.»

Marcial Lalanda, Vicente Barrera, Domingo Ortega, en Pamplona

Aviso

Los que tienen encargadas las tarjetas para ocupar su asiento del coche y los que deseen ir pueden pasar a recogerlas a la Expendeduril de don Paco Lafarga, hasta hoy a las doce del día.

La salida será de once a doce de la noche del día 6, para regresar en la noche del día 7.

Elección de la "Señorita Prensa,"

Voto a favor de la señorita

(Consignese el nombre y apellidos. Es indispensable que la señorita por la que se otorgue el sufragio resida en Huesca).

Este boletín deberá enviarse a una de las Redacciones de los tres diarios locales, en sobre cerrado.

Estampas campesinas

¡QUE AÑO!

El 9 de Julio de 1931, cuando las mieses cambiando su color verde por ese dorado que llena de alegría el alma del labrador, inclinaban sus cabezas bajo el peso del grano que contenían, bastó una nube para destruir la lozanía de esos campos y llenar de amargura aquellos pechos en que horas antes sólo tenía cabida la esperanza. Y la frase ¡qué año!, dicha con esa entonación de que sólo son capaces los que ven cómo en unos minutos ha quedado destruida una cosecha que cuesta un año de trabajo, brotaba de labios de todos porque a todos por igual había perjudicado aquel pedrisco.

Llegado el otoño y terminadas las faenas de la siembra, comenzó el éxodo. No quedó en este pueblo sino niños, mujeres y ancianos. Los demás, los hombres aptos para el trabajo, marcharon a Francia en busca de un jornal que había de proporcionarles pan para ellos y para los que aquí quedaban.

El invierno llegó con todos sus rigores. Una capa de nieve cubrió por igual el terreno y ya no vimos otra cosa durante más de tres meses. Siempre igual; un día y otro, una semana y otra, un mes y otro mes. Si alguna variación había era únicamente en el grosor de la capa de nieve que nos envolvía y que si disminuía unos centímetros en un día bonancible aumentaba de nuevo en otro día borrascoso.

Bien entrada era ya la primavera cuando el terreno se vió libre del blanco manto que durante tanto tiempo lo había cubierto; cuando los hogares vieron ocupado de nuevo el puesto que el padre, el hermano o el esposo habían abandonado, obligados por la necesidad de buscar pan para los suyos.

Alegres (ellos lo cuentan así y yo lo creo) habían emprendido el regreso hacia sus casas por juntarse a sus familias y traer, a costa de penosos trabajos y continuas privaciones, unas pesetas con que atender a las más perentorias necesidades.

Poco duró su alegría; en cuanto pisaron su terreno, esta tierra que con tanto afán trabajan y con tanta ingratitud corresponde a sus desvelos, vieron la labor destructora que las nieves y los hielos habían realizado.

El trigo, acosado por un temporal demasiado largo, no había podido resistir bien y una tercera parte se había perdido; las hierbas destinadas a pasto de los animales, perdidas la mitad en los solanos y por completo en las umbrías.

Y si todo esto no fuera suficiente para desesperanzar al más optimista, llega el 5 de Junio y una granizada, arrasando cuanto encuentra a su paso y dejando una capa de piedra de diez centímetros de espesor, es el epílogo de esta larga serie de desdichas.

¡Qué año!, repiten ahora en el mismo tono de amargura que entonces.

Y esa frase que oigo repetir a cada momento; esa frase que revela esperanzas truncadas, trabajos inútiles, porvenir incierto; esa frase que adquiere tono de desesperación en labios del padre que no sabe aun de dónde sacará el pan que constantemente piden sus pequeños, inunda mi alma de tristeza, hace solidarizarme a su pesar y me induce a hacer en su favor lo único que yo puedo: rogar a los Poderes públicos una indemnización para estos desgraciados, contra los que la Naturaleza se complace en descargar todas sus iras.

S. A.

Basarán, Junio 1932.

RELIGIOSAS

6 DE JULIO

Santos de hoy

San Miguel de los Santos; San Isaias, profeta y San Tranquilino, mártir.

San Miguel de los Santos

Miguel, natural de Vich, provincia de Barcelona, cuando contaba sólo seis años, encaminóse con otro compañero a las escabrosidades de la montaña llamada Montseny para llevar vida solitaria y meditar la pasión de Jesucristo.

Su padre volvió a su casa al niño, quien llamó la atención por sus mortificaciones, ayunos y vigiliias; llevaba sobre el pecho una cruz de madera con tres clavos hincados en las carnes.

Después de haber estudiado, a los doce años entró primero en la Orden de Trinitarios Calzados y luego a la de los Descalzos, aumentando allí sus maceraciones, pasando tres y más días sin probar alimento.

En las espaldas llevaba una cruz de madera con ochenta y un clavos, cuyas puntas le penetra-

ban vivamente. El favor espiritual más grandioso que recibió y que resume y da idea de su perfección, fué aquél en que Jesucristo se le apareció y le tocó su corazón, dándole el Señor el suyo de modo inefable.

Consumido por las penitencias y más por la fiebre de su amor, murió el segundo día de Pascua de Resurrección del año 1625, a los treinta y seis años y medio.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real, a las seis y media.

Se aplicará por los difuntos de la familia Rivera.

A la Virgen del Carmen

Hoy, a las siete menos cuarto de la tarde, comenzará en la Asunción la novena a la Virgen del Carmen.

En Santa Teresa, comenzará el día 8 la novena del Carmen con misa a las siete y media; y por la tarde, a las siete, lectura, gozos y rosario.

El día 16, a las nueve y media, fiesta con sermón por el muy ilustre señor don Eugenio González.

Suscríbese a LA TIERRA

PICOTAZOS ANIVERSARIO

La C. N. T. va a reunir el pleno para acordar la expulsión de los políticos que militan en su campo porque éstos sólo atienden a sus intereses particulares.

Pues si esto hacen los de la C. N. T. ¿qué harán los de la U. G. T. con sus enchufistas?

Al fin se irán abriendo los ojos y se hundirá el tablado de la farsa. Cuando los afiliados trabajadores acaben de convencerse que sus dirigentes sólo atienden a sus intereses particulares ¡Y beben a costa de los obreros sin trabajo! ¡Filántropos que son!

Leemos en una crónica: «Flota una nébula azul y transparente, que pueden ser jirón del cobalto definitivo».

¿Pero con las cosas que ocurren, hay quien tiene ganas de hablarlos de nébulas y cobaltos definitivos?

¿Cuántos poetas hay que cantan a su amada?... ¡Pero cuán pocas amadas hay!

Una frase con miga de Miguel Maura:

«En Barcelona se toman los acuerdos y en Madrid los ejecuta el Gobierno».

Y todos tan contentos.

Ayuntamiento de Huesca

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, a las siete de la tarde del día 6 de Julio en curso:

- 1.º Acta del día 1.º de Julio.
 - 2.º Distribución de fondos para el mes de Julio de los presupuestos ordinario y extraordinario en vigor.
 - 3.º Extractos acuerdos adoptados en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Junio.
 - 4.º Instancias suscritas por los concejales señores Franco y La casa y Ferrer Susin solicitando tres meses de licencia para reponer su salud.
 - 5.º Instancia de Urbez Peñarrosa solicitando el empadronamiento en esta ciudad.
 - 6.º Informes de las Comisiones municipales.
 - 7.º Memoria sobre la recaudación obtenida con el funcionamiento del lavadero de San Julián en el segundo semestre del año en curso.
 - 8.º Expedientes de prófugo contra Luis Conde Bellón y otro.
 - 9.º Ruegos y preguntas.
- Huesca, 4 de Julio de 1932.—El secretario, E. Banzo.

De interés para la Enseñanza

Concurso de traslado

La «Gaceta» del sábado publica una relación de vacantes continuación de la de días anteriores, llegando hasta las de la provincia de Gerona.

Todavía no ha publicado el diario oficial el decreto que desde el martes está aprobado por el Consejo de ministros. Todo lo relativo a la provisión de escuelas se desarrolla con una gran lentitud, incomprensible, dada la importancia del servicio.

Compro alfalfa en la vaquería de Vicente Gracia, torre de Daniel Santolaria, detrás del Matadero, Huesca.

Fortalecido con los Santos Sacramentos falleció hace un año nuestro muy considerado amigo don Florencio Asún Berges, cuyo recuerdo permanece en el corazón de cuantos se honraron con su amistad por las especiales dotes que le adornaban.

El celo y ejemplaridad con que desempeñó su cargo, es un motivo más para que el tributo a la memoria de don Florencio Asún Berges, sea sentido y justificado.

Al reiterar el pésame a todos los suyos elevamos una plegaria por el eterno descanso de su alma.

DE SOCIEDAD

Acompañado de su distinguida señora doña Pilar Lloréns, salió para su casa de Adahuesca don Angel Portolés, considerado amigo nuestro.

Para su casa de Campo salieron las simpáticas señoritas Clotilde y Patro Lloréns, donde pasarán la temporada de verano.

Con el fin de tomar posesión en esta Delegación de Hacienda, ha llegado, procedente de Salamanca, en donde prestaba sus servicios, la bellísima señorita oscene Rosario López.

SUCESOS

Fatal percance

Comunican de Alcolea que al regresar de su finca, del término Nillaruelas, de realizar sus faenas agrícolas el vecino Simón Sender Peralta, de 39 años, cayó de la caballería que montaba, por asustarse ésta, hiriéndose con una dala en la región mamilar izquierda.

En el auto de don José Martínez, de Fraga que acertó a pasar por allí fué trasladado el herido a su domicilio y después a este Hospital.

Por la pérdida de sangre experimentada el citado Simón Sender, su estado era de alguna gravedad.

Mucho celebraremos su mejoría.

El Huesca marcha hoy a Pamplona

Los muchachos del primer once del Club Huesca, marchan hoy a Pamplona donde han de jugar un partido de fútbol amistoso con el equipo pamplonico «Indarra».

Los chicos del Huesca van llenos de optimismo y dispuestos a partirse el pecho porque los colores azul grana queden a la altura que merecen.

Mucha suerte y que la jornada sea victoriosa, simpáticos equipiers del Huesca.

En la Audiencia

Señalamientos de juicios

Día 5.—Causa por hurto. Juzgado de Sariñena. Procesado, A. P. y otro; defensor, don Leandro Pérez; procurador, don Francisco Franco.

Día 6.—Tentativa de robo. Juzgado de Barbastro. Procesado, A. E. G.; defensor, don Antonio Anadón; procurador, señor Coarasa.

Caja de Previsión Social de Aragón

Libretas de Ahorro
Esta institución, inspeccionada y protegida por el Estado, abona los siguientes tipos de interés:
Libretas de Ahorro a la vista, 4 por 100
Libretas de Ahorro diferido, 4'50 por 100

Dirigirse a
SUCURSAL DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE ARAGÓN - HUESCA
COSO ALTO, 45 (Planta baja)
APARTADO NÚM. 17

Hace falta En la sastrería de Blas Mompradé una chalequera.
Inútil presentarse sin buenas referencias.

1.138 plazas

en las Delegaciones de Trabajo

Seenta y dos de Delegados, con 12.000, 10.000 y 7.000 pesetas; 810 de auxiliares, con 4.000 pesetas; 266 de inspectores y auxiliares, con 7.000 y 4.000 pesetas. No se exige título. Edad, 21 y 23 años. Instancias hasta el 31 de Julio. Preparación. Libros. Circular con detalles, gratis.

Otras preparaciones en curso

Auxiliares de Agricultura.—Más de 76 plazas. Instancias hasta 30 de Julio. Preparación 30 pesetas m e s. «Contestaciones Reus», 12 pesetas.

Auxiliares de Gobernación.—30 pesetas mes. «Contestaciones Reus», 25 pesetas.

Auxiliares de Archiveros.—30 pesetas m e s. «Contestaciones Reus», 39 pesetas.

Próximas convocatorias — Oficiales de Agricultura, Mecanógrafos de Estadística, Policía. Taquígrafos, Mecanógrafos del Ayuntamiento de Madrid, Auxiliares de Fomento y de Instrucción pública.

Informes gratuitos de todas las oposiciones, presentación de documentos, internado, etc., en la

Academia "Editorial Reus,"

Clases: Preciados, 1. Libros: Preciados, 6. Apartado 12.250 - Madrid

Los mejores del mundo

Chocolates Orús

Marca "Escudo Virgen del Carmen,"

Fundador: JOAQUIN ORUS

La Casa de más producción y venta de Aragón

Pocas industrias han conseguido tanto honor y progreso en sus ventas como el rico CHOCOLATE ORUS de Zaragoza; lo acreditan los millares de consumidores.

En todas las Exposiciones presentadas han obtenido los mayores premios por su pureza, fina elaboración y lujosa presentación honra de Aragón y de España. Fabricamos tres clases:

FINA.—De solo cacao, azúcar y canela o vainilla.

ESPECIAL.—Para familias, comunidades y colegios fama mundial.

ECONOMICO.—Dentro de su economía ofrecemos la garantía de sus componentes y nadie nos gana a dar mejor calidad con el máximo de cacao que marca la ley.

Pidanse las notas de precios que facilitamos detallando en ella la venta al por mayor y menor.

Todos los consumidores deben conocer las buenas condiciones que ofrece esta importante Casa industrial conocida de siempre por su seriedad y crédito comercial.

Depósito exclusivo en Huesca

Precios de Fábrica

Confitería y Pastelería

VIUDA DE PORTA



Fuerza disponible
Energía inmediata
con el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

inmediatos efectos regeneradores combatiendo

Debilidad Neurastenia

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Academia de Medicina.

Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones.

No se vende a granel.

ODEON
Mañana, JUEVES:
ROBERTO REY
el protagonista de "El Príncipe Gondolero"
Ampara Miguel Angel y Miguel Ligero
en
Salga de la cocina
Producción Paramount
Totalmente hablada en español

Zapatería
Siempre lo más nuevo. Modelos recién llegados.
Zapatos caballero última novedad y muy económicos. Mucha variedad en señora; la última moda. Inmenso surtido en niños.
Visitat esta Casa y os convenceréis que es la que más surtido tiene en todas clases y por lo mismo más económicos.
ZAPATERIA
Hermenegildo Franco
San Lorenzo, 10-14 HUESCA

Caja de Previsión Social de Aragón
Libretas de Ahorro
Esta institución, inspeccionada y protegida por el Estado, abona los siguientes tipos de interés:
Libretas de Ahorro a la vista, 4 por 100
Libretas de Ahorro diferido, 4'50 por 100
Dirigirse a
SUCURSAL DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE ARAGÓN - HUESCA
COSO ALTO, 45 (Planta baja)
APARTADO NÚM. 17
Hace falta En la sastrería de Blas Mompradé una chalequera.
Inútil presentarse sin buenas referencias.

Elección de la "Señorita Prensa,"
Voto a favor de la señorita
(Consignese el nombre y apellidos. Es indispensable que la señorita por la que se otorgue el sufragio resida en Huesca).
Este boletín deberá enviarse a una de las Redacciones de los tres diarios locales, en sobre cerrado.

Ecos de nuestra provincia

Los pueblos que quieren salir del aislamiento

Excmo. Sr.:
Los que suscriben, autoridades y representantes de los pueblos y caseríos de Apiés, Sabayés, Santa Eulalia de la Peña, Lúsera, Ibríque, Orlato, Bail, Santuario de San Urbez, Nocito, Bentué, Used, Aspe, Avellada, Bara, Bimueste, Abez y Bibán, en la provincia de Huesca, ante V. E., respetuosamente, acuden, y con el respeto debido, tienen el honor de exponer:

Que de algún tiempo a esta parte, y tras de innumerables peticiones, pudo conseguirse que una camioneta que hacía servicio a las obras del Pantano de Santa María de Belsué, fuera la portadora de la correspondencia desde la Administración Principal de Correos, en el mismo día, a estos pueblos y caseríos, en combinación de peatones, lo cual había borrado de nuestra memoria el recuerdo que teníamos de antes de funcionar esa camioneta, que la correspondencia tardaba, desde la Administración Principal a estos pueblos, TRES días en recibirse, para recorrer, como máximo, unos cuarenta kilómetros, lo cual, en el siglo que estamos, era algo que decía muy poco en favor del progreso de España.

Però tanta alegría duró muy poco en los hogares de esta abandonada zona, pues haber cesado las obras de dicho Pantano, ha cesado asimismo el funcionamiento de esa camioneta, y por lo tanto hemos vuelto a que la correspondencia en tiempo normal tarde TRES DIAS para recorrer esos cuarenta kilómetros, tiempo en el cual hoy se va desde Berlín a Pernambuco y son unos millares de kilómetros lo que lo separa.

Por todo ello creemos de justicia proponer a V. E. el establecimiento de un servicio mixto, el cual podría llevarse en un auto de Turismo 10 HP. la correspondencia de la Administración Principal al Pantano de Santa María de Belsué y pueblos intermedios, y en el citado Pantano entregar a los peatones la correspondencia que en tres horas quedaría cumplido en la totalidad de los pueblos citados, y así en el día podría distribuirse la correspondencia como el país merece; y la contestación de los mismos pueblos seguiría el mismo procedimiento.

Forma de hacer el servicio podría ser el siguiente: Salida de Huesca, a las dos de la tarde, y llegada a Belsué, a las tres y media. Tomar la correspondencia los peatones y a las seis y media de la tarde, estar dada la cumplimentación del servicio. Por la mañana los peatones estarán en el Pantano con la correspondencia, a las ocho y a las nueve entregada en la Administración Principal de Huesca.

Este servicio, tras de facilitar la comunicación, da a la vez facilidades para la asistencia médica, ya que la mayoría se sirven del médico de Loporzano y Apiés, y las medicinas se sirven de la capital de Huesca, por lo que hay que considerar que humanamente pensando si hay que mandar a buscar una medicina por la actual comunicación y tarda tres días para llegar la petición y otros tres para recibir la contestación, se puede morir el enfermo, y esto es digno de tenerse en consideración por veuencencia.

Además, con el servicio que proponemos se evitarían peatones y esta economía podía ser para ayuda o subvención al que se encargara del servicio de correos que se indica.

Otra clase de consideraciones y razonamientos podríamos hacerles, pero la clara visión y recto proceder de V. E. creemos no hacen falta, además de considerar suficientes los apuntados, por lo tanto nos permitimos recurrir a los generosos sentimientos de V. E. en súplica que, previos los trámites e informes que considere oportunos, se digna disponer el cambio de ruta de nuestra corres-

pondencia, por las ventajas que llevamos apuntadas, y anulando definitivamente y ya para siempre el servicio de Correos de Huesca-Argüis-Belsué-Lúsera-Nocito, por ser lento y malo y a nuestro entender antieconómico.

Gracia y justicia que esperamos alcanzar del recto proceder de V. E. cuya vida disfrute muchos años.

Apiés, y pueblos y caseríos comprendidos, a nueve de Mayo de mil novecientos treinta y dos.

Los representantes de Apiés: Mariano Ferra, Ángel Estaún, Mariano Farrer.

Los representantes de Santa Eulalia de la Peña: Pascual Estaún, Juan Oliván.

Los representantes de Sabayés: Cesáreo Santolaria, Miguel Lacasa, Gregorio Orduna.

Por Lúsera: Mariano Escartín, Antonio Valero.

Los representantes de Ibríque: Agapito Santolaria y Cristino Otín.

Los representantes de Bail: José Campodarve.

Los representantes de Nocito: Florentín Albás, Luis Baso, Victoriano Ortas.

Los representantes de Bara: José Campo, Juliana Janén, Nicomedes Escartín.

Los representantes de Bibán: Francisco López, Joaquín Oncins, Inocencio Nasarre.

Los representantes de Orlato: Pablo Lamara.

Los representantes del Santuario de San Urbez: Simón Nasarre, Antonio Lardies.

Los representantes de Bentué: José Mairal, Pedro Ballabruga.

Los representantes de Used: Isidro Valero, Félix Bara.

Los representantes de Bineste: Domingo Bara, León Ullez.

Por Milz: Viceate Sairre.

Por ser muy razonada y justa la exposición que precede creemos que por quien corresponda se le prestará el debido apoyo, ya que se hallan afectados intereses de una extensa comarca.

Nuestro apoyo es, para cualquier momento, entusiasta como el que más. Creemos que estos pueblos, que quieren ponerse en condiciones de relación tan precisa en la vida de hoy, deben ser atendidos. Y esperamos confiados que así ocurra.

Instituto Nipiológico

Servicios prestados durante el mes de Junio de 1932:
Consultorio. — Niños ingresados, 8; niños salidos, 5.
Niños asistidos. — Varones, 58; hembras, 60; en lactancia materna, 63; en lactancia mixta, 45; en lactancia artificial, 8; en lactancia mercenaria, 2. Total, 118.
Días de consulta, 4; pesadas de niños, 222; medicamentos, pro-

Orígenes de la Revolución Española

POR J. TURQUEST

Obra sensacional que debe ser leída por todo buen español. Su contenido no debe ignorarlo quien ame a España.

Está a la venta en la Librería de

LA TIERRA, Villahermosa, 12 - Huesca
Rústica, 4 pesetas Encuadernado, 6 pesetas

Se remite por correo a quien la solicite, previo pago a reembolso

ductos dietéticos, cajitas de polvos, etc., repartidos gratuitamente, 6; faltas a la consulta por enfermedad o ausencia, 39.

Gota de Leche. — Litros de leche de vaca servidos gratuitamente, 741; biberones servidos gratuitamente, 5.353; análisis de leche, 1.

Comedor para embarazadas y madres lactantes. — Mujeres asistidas, 21; raciones servidas, 478. Huesca, 1.º de Julio de 1932. — El director, José M.º Palacín.

Donativos recibidos durante el mes:

Doña Adelita Aznar, 5 pesetas; don Jesús Royo Trallero, 15; don Pedro Gómez Vivas, 5; doña Angelines Sipán, 2; doña Rosario Gutiérrez, 2; niños Campo-Guiral, 1; don Cristino Gasós, 1; don Manuel Batalla, 2; doña Emilia Bernués, 1; don Julián Allué, 2; doña Juliana Miravé, 2; doña María Sánchez, 2; don Leopoldo Urzola, 1; don Narciso Tornés, 1; don Eduardo Carderera, 1; don Joaquín Carderera, 1; don Luciano Montestruc, 1; don Anselmo Menferré, 1; don Miguel Sánchez, 1; don Serafin Pardo, 1; don

Mateo del Pueyo, 1; don Miguel Mingarro, 1'50; doña Pilar Giménez, 2; doña Ramona Pelayo, 2; don Francisco Estaún, 0'50; doña Ángela Pelayo, 1; doña María Nogués, 1; doña Enriqueta Acín, 1; doña Agustina Lafarga, 1; don Vicente Bruned, 1; don Juan Ferrer Susin, 2; doña Cristina Acín, 2; don Narciso López, 1; doña María Pérez de Coarasa, 2; doña Rosa Solano, 1; doña Conchita Calonge, 2; doña Vicenta Claver, 2; doña Angelines Franco, 2; doña Isabel Guillén, 1; señora de Bovio, 2; don Ángel Miranda, 1; niño Lorencito Bescós, 2; don José Buera, 2.
Total pesetas, 82.

LA ESTELA DURA

La injusticia de unas reparaciones

En Lausana se halla hoy puesta la atención de todos los que se preocupan porque sea efectiva la paz entre las naciones.

¿Qué actitud adoptará allí la delegación italiana? Por los indi-

cios que tenemos es francamente partidaria de que virtualmente no se cumplan algunas de las cláusulas del Tratado de Versalles, por considerarlas injustas, y, por tanto, sin valor.

Decididamente Italia se pone del lado de Alemania, en esta cuestión, y no tolerará que, en lo sucesivo, se sigan pagando cantidades para reparaciones de guerra.

Según hemos deducido de lo que lleva manifestado el ministro de Negocios Extranjeros, Grandi, se prorrogará la moratoria un año más, y así se continuará hasta que unos y otros comprendan que el mundo sigue en mejor situación no desbaratando ni desequilibrando la economía de Alemania, base sobre la que debe colocarse todo el tinglado económico de Europa.

En Lausana sabrá la delegación italiana responder a las ideas y manifestaciones de Grandi y de Mussolini y combatir

a los delegados franceses, si éstos persisten en su terco empeño de exigir lo que no debe exigirse en buenos términos jurídicos.

Alemania ha pagado hasta ahora mucho más del doble de cuanto pudo destruirse en la guerra en las zonas que fueron escenario sangriento de muchas jornadas bélicas.

Lo que se destruyó lo fué por Alemania, pero también por ingleses, franceses, portugueses y tropas de color de las colonias de los exiliados.

Lo mismo hubiera ocurrido si el teatro de los acontecimientos se hubiera podido trasladar de lugar más al Oriente.

Pero, en fin, Italia, defensora de la justicia en este caso, comprende que se ha pagado demasiado por reparaciones de guerra y no quiere que un gran pueblo continúe esclavizado en el trabajo para no poder redimirse, a pesar de sus grandes e indiscutibles valores espirituales.

DEBACO ARNALSA.

Imprenta LA TIERRA - Huesca

De sorpresa en sorpresa

Eso le ocurrirá a usted en las evoluciones de la compra si mira los precios de los géneros de la Casa

SANCHEZ

Cuando todo se encarece, en esta Casa se bajan los precios. ¿Razón? Muy sencilla. La adquisición de lotes en saldo motiva la baratura

Hoy halla usted pantalón yerro para el campo a	6'00 pesetas.
Traje de buen chester a medida	40'00 »
Traje azul mecánico, buena tela	15'00 »
Trajes lana, irreprochable hechura	75'00 »
Fantásias seda diversas de 4, 5 y 6 ptas. todas, a	2'00 »
Medias seda finas de gran resultado	3'50 »
2.000 chaquetitas punto lana y seda, todas las tallas, a	2'00 »
1.000 mantas para matrimonio, lana, desde	10'00 »
Innumerables cubiertas seda, grandes, desde	14'00 »
Precios pecales y batistas para batas, desde	1'00 » metro
Sábanas fuertes para cama grande	5'00 »

E infinitas cosas que le sorprenderán si visita la Casa de

Leopoldo Sánchez
Coso Bajo, 63 Huesca

ATENCIÓN

Economic V., señora, comprando los comestibles en la antigua y acreditada casa de

HILARIO CALVO

Aquí, como en ningún parte, encontrará usted:

Postres surtidos, kg.	2'20
Sal, kg.	0'10
Azúcar, kg.	1'55
Bacalao.	1'95
Tocino rayado, a	3'95
Grasa especial para carros, kg.	1'15
Huevos frescos del día, garantizados, doc.ª	2'10

Hay existencias de pulpas y cabezuelas
Se sirven encargos a domicilio. No confundirse
Fatás, núm. 3 (Junto al Teatro Odeón) Teléfono 214-B

Caramelos de San Lorenzo
Castañas de Mazapán
Cajas de 1/4 y 1/2 kilo

Pastelería SOLER - Huesca

ATENCIÓN

La mejor bebida para el verano es la tan renombrada sidra El Gaitero. Se sirve en botellines individuales en los principales Bares, Cafés y Casas de Comidas.

Depósito - CASA CABRERO - Huesca
Coso de García Hernández, 103 - Teléfono 91-A

¡¡Labrador!!

No consientas que en tu carro pongan otra clase de ejes que el

Mumbrú

(Se garantizan los bujes)



—¿Por qué tu carro llevando más carga va más ligero?
—Porque lleva eje y bujes torneados MUMBRU.

EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE

URALITA

Chapas acanaladas, planchas, tuberías de todos los diámetros, depósitos, canalones y toda clase de artículos que construye Uralita a precios de fábrica

Hierros, Drogas, Ferrería, Muebles : : **Joaquín Lafarga, Huesca**